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Россия сможет на 90% закрыть рынок овощами собственного производство 
через 3–5 лет, сообщил в понедельник глава Минсельхоза РФ Александр Ткачев 
в эфире канала «Россия 24».

«Нам нужно от силы пять, минимум три года, для того чтобы мы могли на 
90% закрыть свой рынок по овощам», — пояснил министр, заметив, что рос-
сийское производство развивается очень активно.

«За три года прибавили на 30% производство овощей. Это существенно», — 
заключил Александр Ткачев. Он также отметил, что в этом году сбор овощей 
не снизится, несмотря на неблагоприятную погоду, и сохранится на прошло-
годнем уровне в 16–16,5 млн т.

Курс валют 

USD ЦБ – 60,06 
EUR ЦБ – 70,84

Вторник, 8 августа – (+ 36 С0), ясно
Среда, 9 августа – (+ 34 С0), ясно

Новости
Северного Кавказа

www. serdalo. ru. e-mai l :  serdalo@yandex. ru

Газет арадувл 1923 шера 1 май денз

Газета выходит с 1 мая 1923 года

Дни выхода газеты: вторник, четверг, суббота № 112 (11848), шинара, 8 август, 2017 шу

Вторник, 8 августа 2017 года

ГIАЛГIАЙ МЕХКА КЪАМАН ЮКЪАРА ГАЗЕТ /  ОБЩЕНАЦИОНАЛЬНАЯ ГАЗЕТА РЕСПУБЛИКИ ИНГУШЕТИЯ

+12

2 стр. 
Победитель

Рагда Ханиева: 
«Проект позади, впереди 
долгая Жизнь!»

4 стр. 
Год экологии

Маленькие 
хитрости 
большого улита

3 стр. 
Жатва - 2017

Урожай 
с прибылью 

Вот уже и август – по-
следний каникулярный ме-
сяц.

Уже недалек тот завет-
ный день, когда раскро-
ются настежь двери всех 
школьных учреждений, 
готовых к радушному  при-
ему своих юных питомцев. 
Насколько школы готовы к 
этому на сегодняшний день 
и как вообще в целом по 
республике проходит под-
готовка к новому учебному 
году? Об этом наша беседа 
с заместителем министра 
образования и науки РИ 
Асхабом Дудурговым.

– Работа в этом направле-
нии проходит планово.  На 
сегодняшний день, можно 
сказать, на 40% школы гото-
вы к новому учебному году. 
Согласно плану-графику, 
утвержденному Министер-
ством образования и науки 
РИ, все  образовательные 
организации должны быть  
готовы к 18 августа. И меж-
ведомственная комиссия, в 

состав которой вошли пред-
ставители минобразования, 
МЧС и Роспотребнадзора, 
приступит к их приему.

- За последнее время во 
многих населенных пун-
ктах вместо старых, при-
шедших в негодность, 
конструкций, выстроены 
новые, отвечающие со-
временным требованиям, 
здания. Более того, введе-
ны в эксплуатацию шесть 
новых школ. Так что, у нас 
теперь функционируют не 
116, а 122 школы. В связи 
с этим вопрос: имел ли ме-
сто где-либо капитальный 
ремонт или обошлись кос-
метическими работами?

- Капитального ремонта 
в нынешнем году нигде не 
было, только косметический. 
В его проведении большая 
заслуга принадлежит руко-
водителям образовательных 
организаций, родительским 
комитетам, а где-то частично 
и спонсорам.

(Продолжение на 3 стр.)

Школы готовятся 
к приему 
учащихся

Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров в качестве по-
четного гостя принял участие 
в торжественной церемонии 
открытия восьмого Северо-
Кавказского молодёжного 
форума «Машук-2017», стар-
товавшего в Пятигорске.

Поздравить ребят со 
знаменательным событи-
ем прибыли: полномочный 
представитель Президента 
Российской Федерации в Се-
веро-Кавказском федераль-
ном округе Олег Белавенцев, 
руководитель Федерального 
агентства по делам молоде-
жи Александр Бугаев, главы 
регионов СКФО, известные 
общественные деятели.

Началось мероприятие с 
традиционной экскурсии по 

лагерю. Высокие гости озна-
комились с особенностями 
форума и его обновлёнными 
площадками, а также осмо-
трели палаточный городок и 
артобъекты, один из которых  
был посвящён 25-летию Ре-
спублики Ингушетия. У по-
следнего гости остановились 
для коллективного фото.

Большой интерес у гостей 
вызвала «Ярмарка проек-
тов»,  где были представле-
ны молодежные инициативы, 
реализованные благодаря 
грантам “Машука”.  Главы 
республик охотно делились 
впечатлениями и с удоволь-
ствием отвечали на вопро-
сы ребят. Юнус-Бек Евкуров 
пожелал участникам фору-
ма плодотворной работы и 

успешной защиты проектов.
С главной сцены фору-

ма с приветственными вы-
ступлениями обратились: 
полномочный представитель 
Президента Российской Фе-
дерации в Северо-Кавказ-
ском федеральном округе 
Олег Белавенцев, руководи-
тель Федерального агентства 
по делам молодежи Алек-
сандр Бугаев, губернатор 
Ставропольского края Вла-
димир Владимиров.

Олег Белавенцев зачи-
тал участникам приветствие 
Президента России Влади-
мира Путина.

"Убежден, что вы с пользой 
проведете эти дни, откроете 
новые возможности для ду-
ховного, профессионального 

роста, обретете 
друзей и едино-
мышленников. 
Важно, что та-
кие серьезные, 
востребован -
ные временем 
задачи, как раз-
витие Северно-
го Кавказа, объ-
единили здесь, 
в Пятигорске, 
молодежь. Ор-
г а н и з а т о р ы 
п о с та р а л и с ь 
сделать ваше 
пребывание в 
С та в р о п ол ь -
ском крае про-
дуктивным и 
комфортным", - отметил 
в приветственном адресе 

Президент Российской Феде-
рации.

Полпред, в свою очередь, 
отметил, что "Машук" собрал 
молодежь, которая будет тру-
диться для развития России.

"На глазах растет у моло-
дежи гордость за нашу стра-
ну и единение с ней, братству 
учат вас и ваши старшие, и 
наша многовековая история. 
Наша страна все мощнее за-
являет о себе во всем мире, 
России требуется ваша энер-
гия, интеллект, молодость 
и стремление к лучшему", - 
сказал он.

В ходе церемонии почёт-
ные гости запустили в небо 
голубей, символизирующих 
мир во всём мире и добрые 
намерения каждого, кто хотя 
бы однажды побывал на го-
степриимной поляне "Машу-
ка".

Кульминационной точкой 
события стал танцеваль-
ный флешмоб, в котором 

приняли участие все участ-
ники форума.

В этом году форум "Машук" 
пройдет в две смены и прод-
лится до 19 августа. Принять 
участие в нем съехались 2 
тыс. молодых людей из ре-
гионов Северо-Кавказского 
федерального округа, 63 ре-
гионов России, а также стран 
бывшего Советского Союза и 
ряда стран дальнего зарубе-
жья. Грантовый фонд опре-
делен в 85,5 млн рублей.

Как прозвучало на церемо-
нии, форум стал рекордным 
по числу поданных заявок на 
участие - их поступило 5,2 
тысячи, из них 145 – моло-
дежь из Республики Ингуше-
тия. Молодых людей из  всех 
субъектов СКФО познакомят 
с самобытной культурой ин-
гушского народа в рамках 
Дня Республики Ингушетия, 
который пройдет 14 августа.

Пресс-служба Главы РИ

"Машук" собрал молодежь, 
которая будет трудиться 

для развития России

Владикавказ

Во Владикавказе создают уличную 
библиотеку

Североосетинский художник Алиса Гокоева на своей стра-
нице в социальных сетях обратилась с просьбой к жителям 
Владикавказа приносить в пункт приема ненужные книги. "Я 
давно горю идеей создать уличную библиотеку — "буккрос-
синг" — в нашем любимом Владикавказе, которая обещает 
стать приятным уголком, где можно почитать книгу, взять ее 
домой, вернуть, либо принести любую другую на ее место. 
Я вижу в таком бескорыстном обмене знаниями  признак до-
брого отношения друг к другу, которое сегодня становится 
дефицитом", — рассказала она Sputnik. Гокоева с друзьями 
приглашает горожан присоединиться к реализации этого про-
екта. На первом этапе необходимо в течение двух недель 
собрать достаточное количество книг для создания инстал-
ляции. 

Грозный

Проверки исламских магазинов 
прошли в трех районах Чечни

Как сообщает  "Кавказский узел", представители духовен-
ства, прокуратуры и МВД Чечни провели проверки магазинов 
по продаже исламских товаров в райцентре Наурская, запре-
щенных книг и другой экстремистской продукции выявлено не 
было. Рейды прошли  в магазинах и ларьках по продаже ис-
ламских товаров, расположенных в населенных пунктах Ач-
хой-Мартановского, Урус-Мартановского и Сунженского рай-
онов. В прокуратуре Чечни "Кавказскому узлу" отметили, что 
каких-либо нарушений, связанных с реализацией запрещен-
ной литературы и иных материалов экстремистского характе-
ра, в ходе прошедших рейдов выявлено не было. "Причина 
проведения периодических проверок магазинов исламских 
товаров заключается в том, что федеральный список запре-
щенных к распространению экстремистских материалов по-
стоянно расширяется. Поэтому есть необходимость вести 
контроль за ситуацией. Такие проверки носят исключительно 
профилактический характер. Отсутствие в продаже в ислам-
ских магазинах запрещенных книг и иных материалов говорит 
о том, что проводимая в этом направлении работа дает по-
ложительные результаты. Всего пару-тройку лет назад запре-
щенная печатная продукция у нас реализовывалась, можно 
сказать, сплошь и рядом", - пояснил прокурорский работник. 

Махачкала

Съемки художественного фильма об 
афганской войне пройдут в Дагестане

Съемки художественного фильма об афганской войне 
«Братство» режиссера Павла Лунгина пройдут в Дагестане 
осенью этого года, сообщили РИА «Дагестан» в министерстве 
культуры РД. В основу картины положены реальные события, 
произошедшие практически перед самым завершением во-
енной кампании в Афганистане. В центре сюжета находится 
малоизвестная операция по выводу 108-й мотострелковой 
дивизии из Чарикарской «зеленой зоны» к перевалу Саланг. 

Из-за нестабильной ситуации в самом Афганистане основ-
ную часть съемок решено было провести в Таджикистане. 
Другая часть съемок пройдет в Кыргызстане и в России, в 
частности на территории Дагестана.  

Нальчик

КБР переходит на электронные 
больничные листы

Как сообщила пресс-служба регионального отделения Фон-
да социального страхования РФ по КБР, в Кабардино-Балка-
рии состоялся очередной обучающий семинар по организа-
ции работы по переходу на электронный больничный лист.  В 
мероприятии приняло участие более 150 представителей ме-
дицинских организаций, отметила пресс-служба. Специали-
сты регионального отделения Фонда познакомили слушате-
лей с техническими особенностями перехода на электронные 
листки нетрудоспособности и ответили на многочисленные 
вопросы.  

Кроме того, участникам семинара наглядно продемонстри-
ровали порядок регистрации на Едином портале государ-
ственных услуг. По окончании встречи всем участникам были 
предоставлены памятки об электронном листке нетрудоспо-
собности и буклеты с пошаговой инструкцией по регистрации 
на Едином портале государственных услуг, отметила пресс-
служба. 

Ставрополь

В Ставрополе увольняют нерадивых 
водителей

В Ставрополе в июле уволили еще двух водителей обще-
ственного транспорта. Причина - нарушения ПДД и правил 
перевозки пассажиров. Об этом сообщили на заседании го-
родской транспортной комиссии. Кроме того, еще два води-
теля получили по выговору. С десятью работниками провели 
профилактические беседы.  Всего в июле комиссия рассмо-
трела 14 обращений горожан. Главные претензии - некор-
ректное поведение водителей, нарушения правил перевозок 
и техническое состояние машин.  

Черкесск 

В Карачаево-Черкесии появилась 
«штрафстоянка» для бесхозяйного 

скота
В Преградненском сельском поселении Карачаево-Черке-

сии открылся муниципальный загон для бесхозяйного скота, 
куда приводят коров, гуляющих в общественных местах. Жи-
тели поселения пожаловались местным властям на крупный 
рогатый скот, который пасется в центре города и поедает га-
зонную траву и цветы с клумбы, «периодически посещая, в 
прямом смысле слова, местный Дом культуры», сообщает 
РИА «Карачаево-Черкесия». В ответ на жалобы населения 
была создана «штрафстоянка» для бродячего скота. Живот-
ных привозят в специализированный загон, где они находятся 
до тех пор, пока не объявится хозяин. В первый раз владель-
цев предупреждают о недопустимости бесконтрольного вы-
паса скота, при повторном нарушении хозяев животных будут 
привлекать к административной ответственности. Стоимость 
содержания одного животного в загоне составляет 124 рубля 
10 копеек в час. За сутки простоя владельцам придется за-
платить 2979 рублей 30 копеек.

С. СУлТАНОВ 

Глава Республики Ингу-
шетия Юнус-Бек Евкуров с 
рабочим визитом побывал 
на Ставрополье. Вместе 
с губернатором Ставро-
польского края Владими-
ром Владимировым он по-
сетил ряд экономических 
объектов, ознакомившись 
с опытом развития ин-
вестиционного и произ-
водственного потенциала 
края. Руководители двух 
регионов обсудили пути 
дальнейшего расширения 
сотрудничества между 
краем и республикой.

В селе Ульяновка Минера-
ловодского городского окру-
га была осмотрена площадка 
инвестпроекта по восстанов-
лению завода «Рокадовские 
минеральные воды». После 
почти 8-летнего простоя это-
го предприятия осенью те-
кущего года здесь планиру-
ется начать промышленный 
розлив минеральной воды 
Нагутского месторождения. 
В ходе встречи с инвестором 
и руководством предприятия 
были обсуждены вопросы, 
связанные с торговыми и ло-
гистическими планами ком-
пании.

В городе Минеральные 
Воды Юнус-Беку Евкуро-
ву был представлен опыт 
развития завода «Ставро-
пласт», которое занимается 
производством полимерной 
упаковки и другой продукции. 
Предприятие сотрудничает 

с крупными компаниями в 
сфере розничной торгов-
ли, АПК, стройиндустрии. В 
этом году здесь завершили 
реализацию нового этапа 
инвестиционной программы. 
Установлена производствен-
ная линия стоимостью бо-
лее 100 миллионов рублей, 
которая позволила увели-
чить объём выпускаемой 
продукции почти в 1,5 раза.
Сейчас идёт эксперимент по 
внедрению нового направ-
ления в производстве. Ру-
ководителям регионов про-
демонстрировали первые 
пробные партии нетканых 
одноразовых скатертей и 
сумок, которые, как плани-
рует руководство завода, бу-
дут реализовываться через 
крупные торговые сети.

Юнус-Бека Евкурова за-
интересовали возможности 
предприятия по выпуску за-
готовок для производства 
ПЭТ-бутылок. По его мне-
нию, предприятие может 
стать перспективным пар-
тнёром для открывающихся 
в республике новых заводов 
по розливу минеральной 
воды. По решению руково-
дителей двух субъектов, со-
ответствующие вопросы со-
трудничества в ближайшее 
время будут проработаны 
при участии министерств 
промышленности Ставропо-
лья и Ингушетии.

Пресс-служба Главы РИ

Логистика 
от Ставрополья
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Продолжение следует

ОТКРыТыЙ АРХИВ
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Очень важной и 
актуальной темой 
сегодняшнего дня 
является состояние 
аварийности на до-
рогах. В последнее 
время об этой теме 
говорят и предста-
вители духовенства, 
призывая к взаимо-
уважению и к тому, 
чтобы соблюдали 
правила на дорогах.

5 августа в частном про-
фессиональном учреждении 
автошкола «Евлой» города 
Назрани прошло мероприя-
тие «Мы против ДТП».

В нем приняли участие 
представитель Управления 
по делам религии при Главе 
РИ Цечоев Адам, инспектор 
по пропаганде  УГИБДД по 
РИ старший лейтенант Бе-
саев Магомед, представи-
тель МФЦ Алиев Руслан, ин-
структор автошколы «Евлой» 
Дзейтов Алаудин,  СМИ, а 
также курсанты и их родите-
ли.

Целью встречи стало об-
суждение вопросов по объ-
единению усилий в профи-
лактике предотвращения 
дорожно-транспортных про-
исшествий.   

В своем выступлении 
представитель Управления 
по делам религии Адам Це-
чоев отметил: «Любой авто-
водитель должен соблюдать 
Правила дорожного движе-
ния. Нарушая и не соблюдая 
ПДД, с точки зрения религии, 
данный человек соверша-
ет грех и он в ответе за это 
перед Всевышним. Так как 
все эти правила направлены 
на сохранение безопасности 
каждого присутствующего на 
дороге, и несоблюдение их 
чревато порчей материаль-
ного имущества и нанесе-
нием увечий здоровью, а то 
и гибелью человека.  И по-
этому в первую очередь мы 
должны бояться Аллаха.

Комитет по научным ис-
следованиям и фетвам дал 
разъяснение о последстви-
ях дорожно-транспортных  
происшествий, нарушений 
транспортной системы, вы-
зывающих аварии и т.д.  Не-
подчинение данным пра-
вилам без уважительной 
причины является грехом, а 
сам человек является ослуш-
ником».

Инструктор автошколы 
«Евлой» Алаудин Дзейтов 
отметил в своем выступле-
нии: «Мы собрались, чтобы 
найти пути решения про-
блем, связанных с несоблю-
дением нашими водителями 
ПДД, по вине которых на 
дорогах происходят аварии.  
Каждый водитель должен 
знать, что из-за его халат-
ности и безответственности, 
несоблюдения Правил до-
рожного движения может 
произойти авария. Среди 
водителей немало лихачей 
- виновники больших бед и 
горестных событий, вслед-
ствие которых растет число 
вдов и сирот».     

Инспектор по пропаган-
де  УГИБДД по РИ старший 
лейтенант Магомед Бесаев 
сказал: «Основные причи-
ны нарушения с летальным 
исходом на сегодняшний 
день - это выезд на встреч-
ную полосу и несоблюдение 
скоростного режима. Если 
каждый водитель будет со-
блюдать Правила дорожно-
го движения, аварий будет 
меньше.

С представителями автош-
колы «Евлой», учащимися 
и с их родителями мы ча-
сто проводим мероприятия 
на эту тему. С начала этого 
года с курсантами и препо-
давателями автошколы мы 
проводим рейдовые меро-
приятия: «Мусульманин за 
рулем», «Пешеходный пере-
ход», «Встречная полоса» и 
«Автокресло детям».  Также 
проводим профилактические 
беседы с юными участника-
ми дорожного движения».  

В завершение мероприя-
тия за отличную учебу и при-
мерное поведение курсантов 
ЧПОУ автошколы «Евлой» 
наградили грамотами. 

Водители автомашин 
должны осознавать всю от-
ветственность, когда садятся 
за руль транспортного сред-
ства, им следует сделать все 
возможное, чтобы не было 
аварий. 

Специалисты, по воле 
Всевышнего, разработали 
правила и установили до-
рожные знаки, сообщающие 
нам нужную информацию. 
Необходимо соблюдать даже 
самое малое требование 
этих знаков. Если, поддава-
ясь соблазну, не следовать 
указаниям Правил дорожно-
го  движения, можно спрово-
цировать ДТП. 

М. БАРАХОЕВ

Мы 
против 

ДТП

Поздравляют все друг 
друга с победой Рагды в 
проекте «Победитель» на 
Первом канале. В социаль-
ных сетях только об этом 
и пишут. Эмоциональный 
фон на пределе возмож-
ного, и сразу, на следую-
щее утро после пятничного 
вечера, мы встретились 
с виновницей торжества 
Рагдой Ханиевой, и попро-
сили поделиться ощуще-
ниями от пережитого.

- Проснувшись утром, 
ощущала себя Победите-
лем?

- Странные были ощуще-
ния, мне непонятные, новые, 
но я больше радовалась не 
деньгам, а тому, что я дошла 
до конца, до победы, что у 
меня получилось пройти все 
испытания и сделать сво-
ей республике подарок к ее 
25-летию! 

- После каждого напря-
женного этапа конкурса как 
приходила в себя? 

- Насчет волнений и каких-
то переживаний, я всегда 
стараюсь их держать по-
дальше от себя, стараюсь 
сосредоточиться на том, что 
мне предстоит сделать, как 
спеть, исполнить песню, вы-
ступить на сцене, думать о 
подаче песни, ее содержа-
ния, чтобы это все выгляде-
ло органично, не наигранно. 
И, конечно, что ни говори, 
присутствует сильное волне-
ние, эмоциональная напря-
женность всегда, в первую 
очередь, из-за ответственно-
сти, но, хвала Всевышнему, у 
меня получается запереть их 
глубоко в душе, и не давать 
выхода этим эмоциям, и ис-
полнить песню так, как я ее 
понимаю, чувствую.  

- Репертуар подбираешь 
сама или же предлагает 
музыкальный редактор ка-
нала?

- Репертуар я подбирала 
сама; искала и учила  пес-
ни. У меня было несколько 
вариантов, я их приносила в 
музыкальную  редакцию ка-
нала, и вместе с ними согла-
совывала те произведения, 
которые буду исполнять.  

- «Старинные  часы» 
Р. Паулса и И. Резника в 
твоем исполнении меня 
потрясли глубиной и зна-
чимостью темы тобой по-
данной, песня зазвучала 
совершенно по-новому. 
Как ты шла к этой песне?

- У Аллы Пугачевой все 
песни с глубоким, тонким 
смыслом, и за это я люблю 
ее песни. А выбор именно 
этой песни был необычен. 
Я вместо нее должна была 
петь песню Розы Рымбае-
вой «Любовь настала».  Это 

было предложение моей се-
мьи, знакомых, музыкантов, 
и музыкальные редакторы 
Останкино тоже положитель-
но среагировали на песню 
Рымбаевой.  Но когда я ее 
учила, я чувствовала себя 
с этой песней как-то неком-
фортно, я не видела себя 
в этой песне, потому что 
там по тексту любовь очень 
взрослой женщины, сюжет 
милый. Мне больше подхо-
дит характер Аллы Пугаче-
вой, взрывной темперамент, 
который выворачивает душу 
наизнанку. А песню «Любовь 
настала» уже согласова-
ли на эфир, 100% я должна 
была ее петь, но я сказала: 
«Нет.  Буду петь «Старинные 
часы», потому что я ее  хоро-
шо чувствую, ощущаю». Бук-
вально за день до эфира я 
поменяла песню, получилось 
неожиданно.

- Ты ее действительно 
чувствовала, так как она 
ПРОЗВУЧАлА на ура! Гор-
достью сегодня исполне-
ны сердца твоих поклонни-
ков, интернет взрывается 
пожеланиями в твой адрес, 
обсуждением прошедше-
го конкурса «Победитель» 
на Первом канале! Рагда, 
участники проекта, сопер-
ники твои, в основном, 
почти все старше тебя, не 
было боязни проигрыша, 
что кто-то из них обойдет 
тебя? 

- Я такие мысли старалась 
откидывать подальше: что 
я не выиграю, слабее или 
не смогу прийти к финалу. 
Я всегда молилась и мо-
люсь Всевышнему и прошу 
у Него помощи и поддержки, 
и иду вперед! Очень многое 
зависит от морального со-
стояния, внутреннего «Я» 
артиста, потому что в любой 
момент может помешать 
страх, внутренняя неуверен-
ность.  Это влияет на выход 
и исполнение песни, потому 
я старалась себя контроли-
ровать, сосредотачиваясь 
на конкретном выступле-
нии.  Соперники были очень 
сильные, я соревновалась 
и со взрослыми мужчинами, 
группами, известными вока-
листками.   И для меня было 
полной неожиданностью 
обойти всех и выиграть этот 
проект! До сих пор не могу 

в это поверить, потому что 
это для меня стало мега не-
ожиданностью, я не думала, 
что получится стать Победи-
телем!

- Атмосфера за кулиса-
ми, неподвластная зри-
тельскому глазу, какая она: 
это дух соперничества и 
неприятия друг друга? 

- Нет, нет, никакого непри-
ятия и ненависти друг к другу 
ни у кого не было. Есть кон-
курс, дух соперничества, как 
вы сказали, все относились 
друг к другу дружелюбно, с 
пониманием, волнение каж-
дого видно там отчетливо. 
Не было никаких негативных 
моментов, на дружелюбной 
ноте все проходило, мы же 
много раз встречались на 
больших концертных пло-
щадках и работали вместе. 
Закончится проект, а дальше 
длинная жизнь впереди, как 
ты можешь относиться нега-
тивно к любому конкурсанту, 
пришедшему на проект с же-
ланием Победить! 

- Кто первым из род-
ственников от тебя узнал о 
твоей Победе?

- Мама с сестрой были 
со мной и позвонили папе 
и брату, а я сразу сообщи-
ла дяде Мусе, маминому 
брату, о своей победе. Вся 
наша родня за меня болела 

и переживала, как в Ингуше-
тии, так и в Москве. 

- Можешь вспомнить вче-
рашний день?

- Я с самого утра была на 
съемочной площадке, и в 
какой-то момент я потеря-
ла голос, видимо, сказались 
волнения, и я сильно пере-
нервничала. Помолилась, 
попросила Милосердного о 
помощи, я всегда перед от-
ветственным выступлением 
ночью молюсь и прошу Все-
вышнего дать мне силы и 
направить по правильному 
пути! Через время голос вос-
становился, я смогла выдер-
жать эти испытания и прийти 
к данному результату! А по-
сле съемок, став «Победи-
телем», был такой прилив 
энергии, что, казалось, смогу 
еще два таких дня прожить! 
Мне кажется, этих сил мне 
хватит надолго! А сегодня 
уже понимаю, что начинаю 
скучать по этим дням, по 
друзьям, по проекту! Я хочу 
сказать огромное СПАСИБО 
всем, кто работал над проек-
том, кто помогал и поддержи-
вал все эти месяцы, вы мне 
очень помогали! Отдельное 
СПАСИБО Дмитрию Нагиеву, 
который меня поддерживал, 
как папа к дочке ко мне от-
носился, когда шел негатив 
в сетях, постоянно хвалил 

меня и наставлял! Он очень 
чистый, честный человек, и 
я счастлива, что такие люди 
окружают меня и дарят мне 
частицу душевного тепла!  
Мой арт-директор Олег Чуд-
ненко старался оберегать 
меня от постороннего вли-
яния и помогал и помогает 
правильно выстраивать мой 
график. Он профессионал в 
своем деле, я ему доверяю 
и благодарна за всю его дея-
тельность. Спасибо!!!

- Став «Победителем» 
на Первом канале, есть 
обозначенный для себя 
следующий рубеж, к кото-
рому направлены мысли и 
силы внутренние?

- Есть, конечно, но сначала 
нужно набраться еще опыта, 
«подрасти», и записать свой 
дебютный альбом со своими 
авторскими песнями, и уже 
потом дать сольный концерт 
в родной Ингушетии!

- «Заслуженная артист-
ка Республики Ингуше-
тия» - высокое звание 
тебе присвоил Глава ре-
гиона Юнус-Бек Евкуров 
на праздновании 25-летия 
нашей государственности, 
пока шел проект «Победи-
тель», это было неожидан-
ностью для тебя?

- Да, полная неожидан-
ность! У меня в таком ран-
нем возрасте есть звание 
«Заслуженный артист Ре-
спублики Ингушетия», что, 
безусловно, радует и  го-
ворит о том, что нахожусь 
на правильном пути! Это, в 
первую очередь, новый уро-
вень в моей музыкальной 
карьере, и большая радость 
и гордость, что это звание 
моей родной республики и 
от Главы Юнус-Бека Бамат-
гиреевича Евкурова! 

- Со вчерашнего вечера 
ты ощущаешь ликование 
Ингушетии в соцсетях, по-
здравления?

- Да, все родственники 
звонят, поздравляют, при-
глашают в гости, знакомые 
и друзья мои, папы и мамы, 
брата и сестры, со всех 
уголков земли пишут, мои 
коллеги, друзья по творче-
скому цеху звонят и пишут, 
поздравляют, столько ра-
дости и пожелания видеть 
меня в каждом доме, очень 
теплые и радостные слова 
в мой адрес! Такой празд-
ник для меня! Я читаю все 
комментарии, поздравления 
и пожелания, к сожалению, 
не могу каждому ответить. Я 
счастлива, что у меня такая 
мощная поддержка в лице 
моих поклонников, зрите-
лей! Спасибо всем, я вас 
всех люблю!

Д. КОДЗОЕВА

Рагда Ханиева: 
«Проект позади, впереди 

долгая Жизнь!»

Сотрудники мэрии г. На-
зрани часто общаются с 
гражданами на сходах, 
приемах и других контак-
тах, это стало повседнев-
ной работой мэрии и его 
помощников. Однако при 
этом не каждого можно 
выслушать ввиду их боль-
шого количества.

В этом плане активное 
участие намерена принять 
общественная приемная 
Председателя партии «Еди-
ная Россия» Д. Медведева 
в Ингушетии. Такая догово-
ренность  достигнута в ходе 
встречи мэра А. Тумгоева и 
депутата НС РИ М. Цурова, 
руководителем  приемной 
в Ингушетии. Будут органи-
зованы выездные встречи с 
жителями в Альтиевском, Га-
мурзиевском и Н-Кортском 
АО.

Предложения граждан бу-
дут рассматриваться затем 
в городской администра-
ции и, при необходимости,  

на региональном уровне. 
В этом списке такие про-
блемы, как отправка тяже-
лобольных на лечение в 
другие регионы страны и за-
рубежья, материальная по-
мощь малоимущим и др.

В  приемной каждый за-
явитель будет выслушан, 
ему будет гарантирована 
консультативная помощь, 
разумеется при этом требо-
вания граждан должны соот-
ветствовать законодатель-
ству РФ и РИ.

Последнее важно, т.к. не 
все просьбы и требования 
граждан укладывается в 
рамки материальной базы 
городской мэрии и законода-
тельных норм.

Отметим, что мэрия ока-
зала ряду жителей Назра-
ни помощь в постройке 
или ремонте жилья. Это в 
основном многодетные и 
малоимущие семьи. Но нет 
возможности такую помощь 
оказывать всем нуждаю-
щимся. Не каждый понимает 
в таком деле отказ, он идет 

в вышестоящие инстанции, 
«требуя своё».

Надо надеяться, что Ре-
гиональная общественная 
приемная Председателя 
партии «Единая Россия» Д. 
Медведева в Ингушетии не 
только облегчит проблему 
с посетителями г. Назрани 
по материальной части, но 
и поможет им свои просьбы 
или требования соизмерять 
с законами РФ и РИ. Такая 
потребность существует, и 
данная возможность изба-
вит городскую администра-
цию от многих ненужные 
хлопот и траты времени.

Недавно сотрудники го-
родской мэрии совместно с 
работниками МН ФМС №1 
по РИ провели проверку в 
торговых и бытовых пред-
приятиях в  ряде админи-
стративных округов На-
зрани с целью выявления 
работающих там без учета 
в налоговых органах и реги-
страции в службе занятости. 
Указанные граждане не пла-
тят  налоги и числятся как 

безработные в соответству-
ющем ведомстве. Всего вы-
явлено 86 человек. Многие 
работодатели ссылались на 
незнания законодательства 
в таких случаях, считая, что 
этим должны заниматься 
сами работники по найму.

Выходит, не все бизнес-
мены знакомы с Трудовым 
кодексом страны, хотя в  это 
верится мало.

В ходе этой проверки ра-
ботодатели отказывались 
предоставлять нужную ин-
формацию, объяснения, не 
являлись на место проверки, 
чинили другие препятствия. 
Они понимали свои «грехи», 
потому так вели себя, зная 
что нарушают законодатель-
ство страны и региона.

Возможно, совместные 
действия мэрии и партий-
ной приемной сгладят это 
противоречие и уменьшат 
количество людей, наруша-
ющих трудовую и правовую 
дисциплину.

Я. ХАДЗИЕВ

ПРАВОВОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ РАЗДЕЛА ЖИЛЬЯ, ПРИОБРЕТЕННОГО 
СУПРУГАМИ ЗА СЧЕТ СРЕДСТВ МАТЕРИНСКОГО КАПИТАЛА

Положениями статьи 38 Семейного кодекса РФ установлено, что разделу между супругами подлежит только общее имуще-
ство, нажитое ими во время брака.

В соответствии с п. 2 ст. 34 Семейного кодекса РФ к общему имуществу относятся доходы каждого из супругов от трудовой 
деятельности, предпринимательской деятельности и результатов интеллектуальной деятельности, полученные ими пенсии, 
пособия, а также иные денежные выплаты, не имеющие специального целевого назначения (суммы материальной помощи, 
суммы, выплаченные в возмещение ущерба в связи с утратой трудоспособности вследствие увечья либо иного повреждения 
здоровья, и другие).

Общим имуществом супругов являются также приобретенные за счет общих доходов супругов движимые и недвижимые 
вещи, ценные бумаги, паи, вклады, доли в капитале, внесенные в кредитные учреждения или в иные коммерческие органи-
зации, и любое другое нажитое супругами в период брака имущество независимо от того, на имя кого из супругов оно приоб-
ретено либо на имя кого или кем из супругов внесены денежные средства.

В то же время средства материнского капитала не являются совместно нажитым имуществом и не могут быть разделены 
между супругами.

Согласно п. 3 ст. 7 Федерального закона 29.12.2006 № 256-ФЗ «О дополнительных мерах государственной поддержки се-
мей, имеющих детей» определено, что лица, получившие сертификат, могут распоряжаться средствами материнского капи-
тала в полном объеме либо по частям, в том числе на улучшение жилищных условий.

Положениями ст. ст. 6, 7 вышеуказанного закона определено, что средства материнского капитала могут направляться на 
приобретение (строительство) жилого помещения, осуществляемое гражданами посредством совершения любых не противо-
речащих закону сделок и участия в обязательствах (включая участие в жилищных, жилищно-строительных и жилищных нако-
пительных кооперативах), путем безналичного перечисления указанных средств организации, осуществляющей отчуждение 
(строительство) приобретаемого (строящегося) жилого помещения, либо физическому лицу, осуществляющему отчуждение 
приобретаемого жилого помещения, либо организации, в том числе кредитной, предоставившей по кредитному договору де-
нежные средства на указанные цели.

Как установлено п. 4 ст. 10 Федерального закона 29.12.2006 № 256-ФЗ «О дополнительных мерах государственной под-
держки семей, имеющих детей» жилое помещение, приобретенное (построенное, реконструированное) с использованием 
средств материнского капитала, оформляется в общую собственность родителей и детей (в том числе первого, второго, тре-
тьего и последующих детей) с определением размера долей по соглашению.

С учетом приведённых положений законодательства при разделе жилья, приобретенного с использованием средств мате-
ринского капитала, должны учитываться доли детей.

poriadok.ru

«Единая Россия» 
поможет решить сложные вопросы

Количество зарегистри-
рованных безработных в 
России снизилось почти 
на 145 тысяч человек по 
сравнению с данными 2016 
года, заявил министр труда 
и социальной защиты Мак-
сим Топилин. Об этом сооб-
щило РИА «Новости».

По словам Топилина, в на-
стоящее время в России 796 
тысяч официально зареги-
стрированных безработных. 
Кроме того, за прошедший 
год на 133,8 тысячи человек 
снизилось число работников, 
трудящихся в режиме непол-
ной занятости. В прошлом 
году их было 261,6 тысячи че-
ловек, в этом — 127,8 тысячи.

Министр также отметил 
рост количества вакансий. В 
прошлом августе число ва-
кансий, заявленных работо-
дателями в службу занятости 
и содержащихся в общерос-
сийском банке вакансий «Ра-
бота в России» составляло 
1,4 миллиона. В этом году 
их количество достигло 1,7 
миллиона. По словам Топи-
лина, эти данные говорят о 
восстановлении российской 
экономики и росте активности 
бизнеса.

За неделю, с 26 июля по 2 
августа 2017 года, числен-
ность зарегистрированных в 
органах российской службы 
занятости безработных со-
кратилось на 0,7% и соста-
вила 796 064 человека. Без-
работных стало меньше в 67 
регионах РФ, в том числе в 
Подмосковье, Орловской об-
ласти, Краснодарском и За-
байкальском краях, Ненец-
ком и Чукотском автономных 
округах, а также в Крыму, Ка-
бардино-Балкарии, Дагеста-
не, Чувашии, Тыве и Хакасии.

По данным на 2 августа, 
численность работников, тру-
дящихся в неполном режиме 
или находящихся в простое 
по инициативе администра-
ции или в отпусках по со-
глашению сторон, составила 
127 772 челвека.

В среднем уровень безра-
ботицы по стране составил 
1,1% от экономически актив-
ного населения РФ по состоя-
нию на 1 июля 2017 года. Год 
назад этот показатель состав-
лял 1,2%.

ГЛАВА МИНТРУДА 
ЗАЯВИЛ 

О СНИЖЕНИИ 
ЧИСЛА ЗАРЕГИСТРИ-

РОВАННыХ 
БЕЗРАБОТНыХ 

В РОССИИ
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Поэзе 
мугIараш

ПЛИЕВ Амир

СА МОХК
Укхаз се ваь ду аз доккхал, 
Ба ер са даьй-аьрзий мохк. 
Сиглех гIерташ я цун лакхал, 
Чхараша тед дикъа дохк.

Сувсаш дола масса шовдаш, 
Хьувзаш, легаш, лохе дувл, 
Шаьрача а сиха хьедаш, 
Лоаман оамал гучаювл.

Цкъаза хьагу хьийдда вода 
Говрабаьри, теIош гош. 
Вода баьри, дода шовда, 
Шера аре ца тоъаш.

ОБЕСПЕЧИВАЯ 
БЕЗОПАСНОСТЬ 

И ПРАВОПОРЯДОК
Начальник отдела по обеспече-

нию деятельности антитеррори-
стической комиссии Малгобек-
ского муниципального района 
Илез Даурбеков провел совеща-
ние с  представителями МО МВД 
«Малгобекский», ОНД по городу 
Малгобеку и Малгобекскому рай-
ону УНД и ПР ГУ МЧС России по 
РИ, Малгобекского отдела ФСБ 
России по РИ, Росгвардии и Ми-
нистерства образования. В ходе 
совещания обсуждались вопро-
сы, связанные с внесением кор-
ректировок в паспорта безопас-
ности и паспорта антитеррори-
стической защищенности мест 
массового пребывания людей.

ОПРЕДЕЛИВ мероприятия по обе-
спечению антитеррористической защи-
щенности мест массового пребывания 
людей, АТК Малгобекского района в 
текущем месяце проведет обследова-
ние объектов образовательных органи-
заций. Позже такое обследование ждет 
объекты торговли, культуры и спорта. 
Работа по актуализации базы данных 
будет продолжаться в постоянном ре-
жиме.

Между тем, на днях стало известно, 
что глава администрации Малгобекско-
го муниципального района Адам Цечо-
ев в рамках работы возглавляемой им 
антитеррористической комиссии рай-
она по профилактике экстремизма и 
терроризма встретился и провел бесе-
ду с молодым жителем сельского посе-
ления Пседах. Молодой человек попал 
в поле зрения правоохранительных ор-
ганов, будучи приверженцем радикаль-
ного течения ислама.

Как сообщает пресс-служба админи-
страции Малгобекского района, в орга-
ны местной власти поступила инфор-
мация о том, что этот молодой человек 
вместе со своими сверстниками-одно-
сельчанами вынашивал планы прове-
дения акций устрашения в отношении 
конкретных жителей села в целях вы-
могательства денежных средств, при-
крывая свою деятельность псевдоре-
лигиозными постулатами и идеями. 
Об этом Адам Цечоев рассказал в при-
сутствии главы администрации села, 
представителей духовенства и мест-
ной общественности. Здесь же находи-
лись сам молодой человек и его отец, 
для которого услышанное оказалось 
неприятной новостью.

К счастью для отца, его сын, благо-
даря активной позиции и вмешатель-
ству властей, не успел преступить 
закон. Он заверил главу района, что 
возьмет сына под контроль и не допу-
стит никаких преступных проявлений с 
его стороны.

ПЕНСИОННОЕ 
ОБЕСПЕЧЕНИЕ: 
ПО СУЩЕСТВУ 
И АКТУАЛЬНО

Наша республика входит в чис-
ло тех регионов России, где пер-
выми внедрили новую форму 
обслуживания клиентов Пенси-
онного фонда России - проведе-
ние выездных приемов граждан 
с использованием специально 
оборудованного автомобиля мо-
бильной клиентской службы. В 
самом начале августа мобиль-
ная клиентская служба ОПФР 
по РИ побывала в сельском по-
селении Южном Малгобекского 
муниципального района.

ВыЕЗДНОЙ прием позволил мно-
гим жителям Южного реализовать 
свои права в области пенсионного 
обеспечения, получить индивидуаль-
ные консультации по различным во-
просам, относящимся к компетенции 
Пенсионного фонда, не покидая соб-
ственный населенный пункт. Подобные 
выезды мобильной клиентской служ-
бы осуществляются в соответствии с 

ежеквартальными графиками и уже 
стали привычными для граждан Ингу-
шетии.

Накануне мы обратились к ведущему 
специалисту-эксперту Малгобекского 
отдела Отделения Пенсионного фонда 
России по РИ Амирхану Мужухаеву с 
просьбой выделить наиболее актуаль-
ный на данный момент вопрос, связан-
ный с пенсионным обеспечением насе-
ления. На пороге нового учебного года 
таковым оказалась необходимость 
продлить выплату пенсии, при условии 
подтверждения факта очного обуче-
ния, достигшим 18-летия получателям 
пенсии по случаю потери кормильца.

Для этого совершеннолетним сту-
дентам нужно предоставить в террито-
риальный орган ПФР по месту житель-
ства справку из учебного заведения о 
факте очного обучения. Амирхан Му-
жухаев напомнил, что именно очная 
форма обучения является главным 
условием для продления выплаты 
пенсии по случаю потери кормильца 
совершеннолетним детям, которые по-
теряли одного из родителей или явля-
ются круглыми сиротами.

В соответствии с Федеральным за-
конодательством на пенсию по случаю 
потери кормильца имеют право нетру-
доспособные члены семьи умершего 
кормильца, состоявшие на его ижди-
вении. Таковыми признаются несовер-
шеннолетние дети (до достижения ими 
18 лет), а также дети, обучающиеся 
по очной форме в образовательных 
учреждениях всех типов и видов, до 
окончания обучения, но не дольше чем 
до достижения ими возраста 23 лет.

ОТДыХ С ПОЛЬЗОЙ 
ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ

Свою последнюю смену ны-
нешнего лета принял детский 
оздоровительный лагерь «Не-
фтяник», расположенный в пар-
ковой зоне города Малгобека. 
Отдыхать сюда приехали ребята 
со всей республики. Впереди их 
ждут веселые конкурсы и вик-
торины, спортивные праздники, 
экскурсии и концерты местных 
артистов, словом, все атрибуты 
полезного и интересного летнего 
отдыха.

ЛЕТНЯЯ детская оздоровительная 
кампания в Ингушетии близится к кон-
цу. Пройдет еще совсем немного вре-
мени, и останутся позади школьные ка-
никулы – веселая и беззаботная пора. 
1 сентября дети снова сядут за парты 
и отправятся в увлекательное путеше-
ствие по Стране Знаний.

Школьники Малгобека проводили 
нынешнее лето в республиканских 
детских оздоровительных лагерях 
«Армхи», «Эрзи», «Нефтяник», а также 
летнем оздоровительном лагере им. 
Комарова. Была у них возможность с 
пользой провести время и за предела-
ми Ингушетии. Как и в прежние годы их 
принимал санаторий «Кавказ» в сосед-
ней Кабардино-Балкарии.

Взрослые постарались, чтобы ре-
бята вернулись в свои школы хорошо 
отдохнувшими и окрепшими. Никаких 
нареканий по поводу организации дет-
ского отдыха со стороны родителей 
пока не поступало.

МУНИЦИПАЛЬНОЕ 
СООБЩЕСТВО 
ПРОДОЛЖАЕТ 

СПЛАЧИВАТЬСЯ
Глава администрации горо-

да Малгобека Шарпудин Ма-
милов, возглавляющий Совет 
Ассоциации муниципальных 
образований Республики Ингу-
шетия, встретился с исполни-
тельным директором этой ас-
социации Асланом Умаровым. 
В ходе встречи Ш. Мамилов 
рассказал о своем участии в за-
седании Координационного Со-
вета участников соглашения, о 
межмуниципальном сотрудни-
честве и взаимодействии между 

Советами муниципальных обра-
зований регионов  Юга России.

НА ВСТРЕЧЕ также обсуждались во-
просы, связанные с подписанием со-
глашения о сотрудничестве с органами 
государственной власти республики и 
перспективами дальнейшего межмуни-
ципального сотрудничества.

Ассоциация «Совет муниципальных 
образований РИ» является доброволь-
ным некоммерческим объединением 
всех муниципальных образований Ин-
гушетии, созданным в целях коорди-
нации их деятельности, эффективной 
реализации прав и интересов муници-
пальных образований, взаимодействия 
с органами государственной власти и 
другими объединениями муниципаль-
ных образований.

В рамках реализации Федерально-
го закона № 131-ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местного само-
управления в Российской Федерации» 
ассоциация призвана представлять 
интересы муниципальных образова-
ний и обеспечивать координацию их 
деятельности по развитию правовой, 
организационной и финансово-эконо-
мической основ местного самоуправ-
ления в Ингушетии.

Сплочение муниципального сообще-
ства, выработка единых подходов к ре-
шению имеющихся проблем, поддерж-
ка и распространение положительного 
опыта, вооружение муниципальных ка-
дров разносторонними знаниями явля-
ются одной из главных основ стабиль-
ного развития республики.

ЗАЛОГ СТАБИЛЬНОЙ 
РАБОТы 

ПРЕДПРИЯТИЙ ЖКХ
Глава администрации города 

Малгобека  Шарпудин Мамилов 
принял участие в совещании 
рабочей группы по декримина-
лизации топливно-энергетиче-
ского комплекса и снижению за-
долженности за поставленные 
энергоресурсы. На совещание 
были приглашены представите-
ли ресурсоснабжающих органи-
заций, сотрудники МО МВД Рос-
сии «Малгобекский», лечебных 
учреждений города, отдела об-
разования, городского филиала 
Роспотребнадзора.

В ХОДЕ совещания было принято ре-
шение о том, чтобы все руководители 
организаций, учреждений и предпри-
ятий, расположенных на территории 
города Малгобека, в установленный 
срок представили необходимую ин-
формацию о работе, проводимой ими в 
данном направлении. Представителям 
отдела ФССП РИ по городу Малгобеку 
и Малгобекскому району, а также ММО 
МВД России «Малгобекский» градона-
чальник поручил принять меры по взы-
сканию задолженности за потреблен-
ные ресурсы.

- Традиционно считается, что глав-
ный неплательщик за услуги ЖКХ - ма-
лоимущий гражданин, у которого нет 
возможности оплатить услуги жилищ-
но-коммунального хозяйства, - проком-
ментировала ситуацию Зарема Дзари-
ева - ведущий специалист сектора по 
информационному обеспечению и свя-
зям с общественностью администра-
ции города Малгобека. – Однако ана-
лиз показывает, что сейчас основными 
неплательщиками являются вполне 
обеспеченные люди, у которых есть 
финансовые возможности, но почему-
то нет желания. Администрация горо-
да Малгобека вынуждена вновь обра-
щаться к населению, к руководителям 
предприятий, учреждений и организа-
ций с настоятельной просьбой своев-
ременно производить оплату за услуги 
газоснабжения, электроснабжения и 
водоснабжения, а также за услуги по 
содержанию многоквартирных домов и 
вывоз твердых бытовых отходов.

Стоит ли при этом напоминать, что 
своевременная оплата коммунальных 
услуг является залогом стабильной 
работы предприятий жилищно-комму-
нального хозяйства. 

Ахмет ГАЗДИЕВ 

В нынешнюю жесточай-
шую засуху, обрушившую-
ся на регионы Юга России, 
в том числе и на Ингуше-
тию, министр сельского 
хозяйства Мухамед Гагиев 
попросил аграриев макси-
мально использовать все 
имеющиеся возможности, 
чтобы избежать потерь.

– Прежде всего имею в виду 
воду из ручьев и речушек на 
отдельных участках Сун-
женского и Назрановского 

районов, которую нужно ис-
пользовать для полива по-
лей и огородов, для успеш-
ного роста овощных  культур. 

В этом направлении не-
обходимо перенять опыт 
земледельцев ГУПа ОПХ 
«Нестеровское» и КФХ «Ха-
шагульгов А», в которых 
из речек, протекающих на 
этих участках, проведены 
каналы на участки овощ-
ных культур, куда поступает 
живительная влага. Скоро 
с этих огородных участков 

начнут поступать помидоры, 
огурцы, болгарский перец и 
другие овощные культуры, 
которые возделывают здесь 
сегодня. И это позволит в 
какой-то степени снять про-
блему, имеющуюся на наших 
овощных рынках, обеспечить 
население республики соб-
ственными овощами, эколо-
гически чистыми и доступ-
ными по ценам. Прошу  не 
забывать об этом и сделать 
все возможное, чтобы  обе-
спечить наше население 

вкусными овощами, – ска-
зал министр,  обращаясь к 
сельхозпроизводителям АПК 
региона, собравшимся в ак-
товом зале аграрного ведом-
ства.

Рациональное и бережное 
использование водных ре-
сурсов региона, без сомне-
ний, принесет много пользы 
для хозяйств, которые по-
полняют республиканскую 
продовольственную корзину.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Урожай озимых коло-
совых, жатва которых 
продолжалась более ме-
сяца, наконец, собран, в 
настоящее время идет  его 
распределение по всем 
конечным направлениям. 
По оперативным данным, 
имеющихся у начальника 
отдела растениеводства 
Минсельхоза Абубакара 
Гандалоева, в ГУПах в об-
щей сложности пшеницы 
намолочено где–то свы-
ше 20340,8 тонн, ячменя - 
4646,3 а овса -  445 тонн.

Глава аграрного ве-
домства Мухамед Гагиев 
успел побывать не только 
на косовице озимых коло-
совых в сельхозпредприя-
тиях, но и в крестьянских 
(фермерских) хозяйствах. 
Он дал интервью корре-
спонденту  газеты «Серда-
ло».

– Мухамед Османович, 
слов нет, жатва нынешне-
го года была одной из са-
мых трудных и сложных 
за последние годы, она 
проходила в экстремаль-
ных погодных условиях, 
но хлеборобы с честью 
справились со своей за-
дачей и, можно смело ска-
зать, победили в схватке 
за каравай.

Вы свидетель того, как 
все это началось, от вол-
нений и тревог за судьбу 
урожая вплоть до глубо-
кого сомнения в ее реаль-
ности. Что Вы на это ска-
жете?

– Что касается волнений 
и сомнений того периода, 
когда лили холодные дож-
ди, которым не видно было 
ни конца, ни края, я, откро-
венно говоря, засомневался, 
можем ли в такой страшной 
ситуации вообще получить 
хоть какой–то урожай ози-
мых колосовых. Лично для 
меня, назначенного в на-
чале 2017 года министром 
сельского хозяйства респу-
блики, это было настолько 
ответственно, что в одно 
время я прямо–таки расте-
рялся в поисках выхода из 
такой неблагоприятной си-
туации. Вроде было сделано 
все необходимое для полу-
чения хорошего стабильного 
урожая, от своевременного 
и стабильного внесения ми-
нерального удобрения до 
средств защиты растений 
и опрыскивания озимых. И 
вдруг нежданно-негадан-
но с мая по июнь хлынули 
холодные дожди, которым, 
казалось, не было конца. 
Но слава Всевышнему,  по 
милости которого в начале 
июля установилась сухая, 
солнечная, жаркая погода. 

Если в начале жатвы яч-
меня намолоты в расчете 
на гектар были 18, в лучшем 
случае 19 центнеров, то че-
рез несколько дней они дош-
ли до 28 центнеров в целом 
по ГУПам, что на 2 центнера 
больше прошлогодних, а  на-
молоты пшеницы составили 
более 28 центнеров. Честно 
говоря, не ждали мы тако-
го успеха в жатве озимых, 
урожайность которых в рас-
чет на гектар на 2 центнера 

выше прошлогоднего, по 
итогам которого в 2016 г. Ин-
гушетия заняла первое ме-
сто среди регионов России, 
имеется ввиду по приросту 
зерна на гектар. А в этом 
году этот результат оказался 
еще выше, что, разумеется, 
приятно осознавать.

Заметных успехов доби-
лись хлеборобы ГУПа ОПХ 
«Нестеровское», которым 
руководит Муса Костоев, 
которые с каждого гектара в 
среднем намолотили по 33 
центнера пшеницы, по 30 с 
лишним ячменя и по 18 овса. 
Из 2184 гектаров зерновых 
этого ГУПа почти половина 
площади находится на Сун-
женском хребте, в так назы-
ваемой зоне рискованного 
земледелия, соответственно 
достигнутый нестеровскими 
земледельцами успех впе-
чатляющий.

Не менее значительного 
успеха добились и хлеборо-
бы ГУПа «Алханчуртское», 
которым руководит Рустам 
Костоев. Здесь с 850-гектар-
ного клина озимых, в част-
ности пшеницы, в расчете 
на круг намолочены по 35 
центнеров. Такая урожай-
ность получена на  пашнях, 
где имеются солончаки. В 
не менее экстремальных по-
годных условиях работали 
и хлеборобы ГУПа «Кара-
булакское», которым руко-
водит молодой специалист 
Магомед–Башир  Галаев, в 
котором с каждого гектара в 
среднем намолотили свыше 
32 центнера озимых.

По 29 центнеров на круг 
намолочены в сельхозпред-
приятии «Зори Кавказа», ко-
торое возглавляет Магомед 
Мержоев, пашни которого 
находятся на северо-восточ-
ном склоне Терского хребта, 
в самой что ни на есть экс-
тремальной зоне АПК Ин-
гушетии. Отметил бы также 
хлеборобов ГУПа «Беркат» 
Малгобекского района и 
ГУПа им. Осканова, вырас-
тившие и собравшие замет-
ные урожаи.

– Вы  побывали и  на 
жатве озимых колосовых, 
и в отдельных фермер-
ских хозяйствах. Что Вы 

можете сказать об этом?
– Должен сказать, что 

наши фермерские хозяйства 
во все времена вносили за-
метный вклад в развитие 
АПК республики, особенно 
в части выращивания устой-
чивых урожаев озимых зер-
новых и яровых культур.

Особенно такой вклад за-
метен в этом году, когда на 
площади озимых более чем 
8 тысяч гектаров на круг в 
среднем собраны свыше 30 
центнеров зерна пшеницы 
и ячменя, а овса на зерно 
- свыше 20 центнеров, что, 
конечно же,  приятно отме-
тить.

Среди фермеров отличи-
лись Хашагульгов Амирхан, 
Гелисханов Ахмед, Эсмур-
зиев Иса, Картоев Магомед, 
Марзиев Микаил, Акмурзиев 
Джабраил.

Кстати сказать, я со своей 
стороны о достигнутых успе-
хах в жатве–2017 уже доло-
жил Главе и правительству 
нашей республики, которые 
остались весьма довольны 
такими успехами.

– Мухамед Османович, 
жатва–2017, которая оста-
нется в истории АПК Ингу-
шетии, как одна из самых 
труднейших и сложных, 
позади. Подведены ее ито-
ги, они в целом успешные.  
Какие дальнейшие планы?

- Разумеется, готовиться 
к предстоящему осеннему 
севу озимых, чтобы создать 
надежную основу под уро-
жай 2018 года. Работа в этом 
направлении, можно ска-
зать, уже идет полным хо-
дом. Во многих ГУПах и КФХ 
началась пахота, а вслед за 
ней начнется подготовка к 
предстоящему севу озимых, 
который планируем завер-
шить до конца октября. Се-
менной материал пшеницы 
и ячменя, кстати, лучших 
сортов, уже отбираются для 
этого. Все, что делается се-
годня и в ближайшее время, 
смею заметить, будет де-
латься для повышения уро-
жая озимых зерновых, для 
чего у нее есть хорошие воз-
можности, которые мы по-
стараемся использовать це-
ленаправленно и с выгодой.

Несмотря на малочис-
ленность скота в ГУПах 
по линии Минсельхоза, 
заготовка кормов в них 
продолжается. КРС сре-
ди ГУПов имеется  толь-
ко в сельхозпредприятии 
«Зори Кавказа», в котором 
ежегодно количество ско-
та составляет 200 голов. 
Ближайшая цель хозяй-
ства, по словам его дирек-
тора  Магомеда Мержоева, 
довести поголовье до 250 
голов. 

По словам заместителя 
начальника отдела живот-
новодства минсельхоза 
Мовлатгирея Долгиева, на 
данный момент из 600 тонн 

запланированного сена в 
этом хозяйстве заготовлены 
400. Продолжается здесь и 
заготовка соломы, которая, 
правда, близится к концу 
в связи с  завершающейся 
жатвой озимых колосовых.

– Заготовка сена и соломы 
в этом хозяйстве всегда яв-
лялась  примером для всех 
остальных ГУПов, – рас-
суждает М.Долгиев, – таким 
«Зори Кавказа» осталось и 
в том году.  По всему видно, 
план заготовки сена в этом 
хозяйстве в этом году бу-
дет перевыполнен. Значит, 

производство животновод-
ческой продукции будет уве-
личено.

На втором месте по за-
готовке сена и соломы ГУП 
«Алханчуртское» Малгобек-
ского района.  Здесь, по ут-
верждению М. Долгиева, за-
готовлены все 200 тонн сена 
и столько же соломы, наме-
ченные по заданию.

Однако ни одной головы 
КРС, кроме нескольких сот 
овец, в этом сельхозпред-
приятии пока что нет, хотя 
директор этого хозяйства 
Рустам Костоев, как он 

говорил, собирался недавно 
приобрести молодняк для 
откорма в количестве 100 го-
лов. Хочется надеяться, что 
это будет сделано в скором 
будущем.

Далее по заготовке сена 
и соломы, по утвержде-
нию Долгиева, идет ГУП им  
С. Орджоникидзе с цен-
тральной усадьбой в с.п. 
Кантышево.

Неплохо поработали и 
кормозаготовители ГУПа 
«Беркат», уже приготовив-
шие по 80 тонн сена и соло-
мы. А вот, что касается си-
лосной массы из кукурузы, 
эта работа ещё впереди.

Вкус местных овощей

Запас на зиму

УРОЖАЙ 
С ПРИБЫлЬЮ

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО
МАЛГОБЕКСКИЙ КОРПУНКТ «СЕРДАЛО» СООБЩАЕТ

(Продолжение. 
Начало на 1 стр.)

– Хотелось бы знать, на-
сколько активно себя про-
явили родители и сколь 
ощутима спонсорская под-
держка?

– Ни для кого не секрет, 
что в  систему образования 
инвестиции не поступают, 
потому как от этой отрасли 
финансовой отдачи ждать не 
приходится. Но есть люди, ко-
торые осознают, что повыше-
ние образовательного уровня 
молодого поколения – задача 
насущная и потому оказы-
вают посильную помощь. А 
вот родители действительно 
подключились довольно ак-
тивно, что, впрочем, они  де-
монстрируют из года в год. 
Так что работа по подготовке 
школ к новому учебному году 
организована и проходит на 
хорошем уровне.

– 1 сентября ожидается 
открытие новых школьных 
учреждений?

– Сданы в эксплуатацию и 
планируется открытие 1 сен-
тября трех образовательных 
организаций. Это – центр 

образования в Магасе на 
1500 ученических мест и две 
средние общеобразователь-
ные школы на 704 учениче-
ских мест каждое в Назрани и 
Насыр-Корте.

– Центр образования 
будет существенно отли-
чаться от инновационных 
учреждений типа гимназии, 
лицея, пользующихся наи-
большей популярностью у 
населения?

– В Законе «Об образова-
нии» от 2012 года не пред-
усмотрены  инновационные 
учреждения, то есть отсут-
ствует деление на иннова-
ционные и обычные образо-
вательные учреждения. Все 
школы являются государ-
ственными бюджетными уч-
реждениями. Но в рамках ре-
ализации образовательных 
стандартов школа вправе по 
согласованию с учредителем 
профилировать обучение по 
своему усмотрению. В дан-
ном случае учредителем яв-
ляется Министерство обра-
зования и науки РИ.

С введением в строй цен-
тра образования произойдет 
разгрузка двух действующих 

школьных учреждений: гим-
назии «Марем» и лицея.

Говоря о запуске нового об-
разовательного учреждения, 
нельзя умолчать о проблеме, 
с которой мы сталкиваемся 
как правило. Многие родите-
ли, считая, что новое – это 
всегда лучше, а если ещё и в 
Магасе находится, тем более, 
желают, чтобы их дети непре-
менно обучались именно там. 
Чем создают множество про-
блем: себе, нам, учебному 
заведению, а самое главное 
своим детям. Ведь перевоз-
ка детей, если даже закрыть 
глаза на физические усилия, 
финансовые затраты, – это, 
прежде всего, вопрос безо-
пасности детей. Определив  в 
школу, которая находится да-
леко от дома, детей ежеднев-
но дважды в день подвергают 
риску дорожного травматиз-
ма. А перенасыщенность 
автодорог республики транс-
портными средствами ещё 
больше усиливает опасность. 

Надо отметить, что у  нас 
во всех школах одинаково 
поставлен учебный процесс. 
Мы день ото дня повышаем 
качество образования. У нас 
строятся все новые и новые 
школы. Нет в республике ни 
одного населенного  пункта, 
где не была бы построена 
новая школа. Только в ми-
нувшем году в Ингушетии по-
строено свыше 20 объектов. 
Это огромное количество до-
полнительных мест. Все это 
делается, чтобы школы не 
были перегружены. Чтобы в 
классе было не по 45 учени-
ков. Вы можете себе предста-
вить, урок длится 45 минут, а 
в классе больше 40 учеников. 
Это на одного ученика педа-
гог может затратить меньше 
минуты.

По этому поводу Глава 
республики проводил со-
вещание, на которое были 
приглашены родительская 
общественность, представи-
тели Совета безопасности, 

прокуратуры и, естественно,  
сам министр образования. 
Проблема связана с тем, что 
ни одна школа не в состоя-
нии принять всех желающих. 
Каждая школа строится с 
расчетом на определенное 
количество ученических мест. 
Все школы, которые строятся 
в последние годы, в принципе 
не отличаются друг от друга 
ни по техническим возмож-
ностям, ни по образователь-
ному процессу. Нет никакой 
причины рваться в ту или 
иную школу. Хотелось бы, 
чтобы родители осознали, 
что лучшее для ребенка – это 
определить его в школу по 
территориальному признаку.

Сегодня федеральные 
стандарты внедрены во 
всех образовательных ор-
ганизациях. Мы ликвиди-
ровали трехсменку. Целая 
государственная политика 
направлена на то, чтобы 
перевести все школы на 
односменный режим. Это 

позволит существенно повы-
сить уровень образования. 
Пользуясь случаем, хоте-
лось бы призвать родителей 
к осознанию проблемы, ко-
торую они создают в погоне 
за мифом. Ведь подготовка 
школ к новому учебному году 
– это не только ремонтные 
работы, но и разработка нор-
мативной базы, связанной с 
образовательной деятель-
ностью и иного характера, в 
том числе зачисление в пер-
вые классы. Здесь не могу 
не отметить отрадный факт: 
у нас наметилась тенденция 
увеличения первоклассни-
ков. Ежегодно прибавляется 
до 300-400 первоклассников. 
Поэтому  до 2025 года плани-
руется ввод в эксплуатацию 
все новых и новых школ. Гла-
ва вкладывает неимоверные 
усилия, чтобы максимально 
повысить качество обучения 
юных граждан Ингушетии.

Мадина КОДЗОЕВА

Школы готовятся к приему учащихся
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СВЕТСВЕТ

О Б ъ Я В л Е Н И Я

Территориальное управление Федерального агентства по управлению государственным иму-
ществом в Республике Ингушетия сообщает о проведении торгов по продаже недвижимого аре-
стованного имущества.

I. Общие положения
1. Основание проведения торгов - постановления старшего судебного пристава-исполнителя 

МО и ИОИП УФССП России по Республике Ингушетия Оздоева А.М.о передаче арестованного 
имущества на торги от 21.07.2017 г.

2. Организатор торгов (Продавец) - Территориальное управление Федерального агентства по 
управлению государственным имуществом в Республике Ингушетия.

3. Форма торгов - аукцион, открытый по составу участников и по форме подачи предложений 
о цене.

4. Дата начала приема заявок на участие в аукционе – 8 августа 2017 года.
5. Дата окончания приема заявок на участие в аукционе -  28 августа 2017 года.
6. Время и место приема заявок - по рабочим дням с 09.00 до 17.00 часов, перерыв с 13.00 

до 14.00 по московскому времени по адресу: Республика Ингушетия, г. Назрань, ул. Победы, 3, 
здание ЖД вокзала, блок «С», 4 этаж. 

7. Подведение итогов приема заявок - 29 августа 2017 года в 11.00 ч. по московскому времени 
по адресу: Республика Ингушетия, г. Назрань, ул. Победы, 3, здание ЖД вокзала, блок «С», 4 
этаж. 

8. Дата, время и место проведения торгов - 7 сентября 2017 года, начало торговв 10.00 час. 
по московскому времени по адресу: Республика Ингушетия, г. Назрань, ул. Победы, 3, здание 
ЖД вокзала, блок «С», 4 этаж.

II. Основные характеристики выставляемого на аукцион имущества
лот №1: заложенное недвижимое имущество должника Акиловой Т.С-Х.: Нежилое здание, ли-

тер А, общая площадь 464,16 кв.м., кадастровый номер 06:04:06 00 002:0448:2600000105561640 
и земельный участок общей площадью 1100 кв.м., кадастровый номер 06:04:06 00002:0448. 
Место нахождения имущества - Республика Ингушетия, Назрановский район, с. Экажево, ул. 
Т.Экажева, 10. Начальная цена продажи - 19 208 880 (девятнадцать миллионов двести восемь 
тысяч восемьсот восемьдесят) руб. 00 коп. без учета НДС. Сумма задатка - 200 000 (двести 
тысяч) руб. Шаг аукциона - 100000 (сто тысяч) руб.

лот №2: заложенное недвижимое имущество должника Льяновой П.М.: Магазин, литер У, 
общая площадь 457,4 кв.м., кадастровый номер 06:05:01 00008:0225:2600000105546000 и зе-
мельный участок общей площадью 185 кв.м., кадастровый номер 06:05:0100008:322. Место на-
хождения имущества - Республика Ингушетия, г. Назрань, Центральный округ, ул. Картоева, 154 
а. Начальная цена продажи -  44505 720 (сорок четыре миллиона пятьсот пять тысяч семьсот 
двадцать) руб. 00 коп. без учета НДС. Сумма задатка - 300 000 (триста тысяч) руб. Шаг аукцио-
на - 220 000 (двести двадцать тысяч) руб. 

III. Требования, предъявляемые к претендентам на участие в аукционе
К участию в аукционе допускаются юридические и физические лица, представившие в огово-

ренный в информационном сообщении срок оформленные надлежащим образом следующие 
документы:

1. Заявку на участие в аукционе по установленной форме.
2. Опись представленных документов, подписанную претендентом или его уполномоченным 

представителем в 2-х экземплярах, с оригинальной печатью юридического лица, один из ко-
торых с указанием даты и времени (часы, минуты) приема заявки, удостоверенной подписью 
Продавца, возвращается претенденту.

3. Платежный документ с отметкой банка об исполнении, подтверждающее внесение пре-
тендентом задатка в счет обеспечения оплаты приобретаемого имущества в соответствии с 
договором о задатке, заключаемым с Продавцом до перечисления денежных средств в поряд-
ке, предусмотренном Гражданским кодексом Российской Федерации. Задаток вносится одним 
платежом и должен быть перечислен на рас.счет Продавца: ИНН/КПП 0608014952/060801001, 
УФК по Республике Ингушетия (Территориальное управление Федерального агентства по 
управлению государственным имуществом в Республике Ингушетия л/с 05141А26680) р/с 
40302810600001060101 в Отделении НБ Республики Ингушетия, БИК 042618001 не позднее 
последнего дня приема заявок, а именно 28 августа 2017 г., и поступить на указанный счет не 
позднее 11 ч. 00 мин. 29 августа 2017 г. 

4. Надлежащим образом оформленную доверенность на лицо, имеющего право действовать 
от имени претендента, если заявка подается представителем претендента.

Документы в части их оформления и содержания должны соответствовать требованиям за-
конодательства Российской Федерации. Одно лицо имеет право подать только одну заявку. 
Заявки подаются, начиная с опубликованной даты начала приема заявок до даты окончания 
приема заявок, указанной в настоящем информационном сообщении, путем вручения их лицу, 
уполномоченному Продавцом на прием заявок. Заявки, поступившие после истечения сро-
ка приема заявок, указанного в информационном сообщении, либо представленные без вы-
шеперечисленных документов, либо поданные лицом, не уполномоченным претендентом на 
осуществление таких действий, Продавцом не принимаются. Победителем аукциона призна-
ется участник, предложивший наиболее высокую цену за продаваемое имущество. Это лицо 
и организатор торгов в день проведения аукциона подписывает протокол о результатах тор-
гов. Оплата приобретаемого имущества производится в течение пяти дней со дня подписания 
протокола о результатах торгов. При отказе от подписания протокола о результатах торгов и 
невнесении денежных средств в счет оплаты приобретенного имущества, задаток победите-
лю торгов не возвращается. В течение пяти дней с момента внесения покупной цены лицом, 
выигравшим торги, организатор торгов заключает с ним договор купли-продажи. Участникам 
торгов, не ставшим победителями, суммы внесенных ими задатков возвращаются в течение 
пяти рабочих дней со дня проведения торгов. Сумма задатка, внесенного победителем торгов, 
засчитывается в счет исполнения обязательств по оплате приобретенного имущества. Право 
собственности на имущество переходит к покупателю в порядке, установленном законодатель-
ством Российской Федерации. Право собственности на приобретенное имущество оформля-
ется покупателем самостоятельно и за собственный счет. Продавец торгов оставляет за собой 
право снять выставленное имущество с торгов по указанию судебного пристава-исполнителя. 
Торги, в которых принял участие только один участник, признаются не состоявшимися. 

Получить дополнительную информацию об имуществе и правилах аукциона, записаться для 
ознакомления с формами документов, документаций, характеризующей предмет торгов, а так-
же сведениями о порядке заключения договора о задатке можно с момента выхода объявления 
в рабочие дни по адресу: РИ, г. Назрань, ул. Победы, 3, ЖДВ, 4 этаж, блок «С», тел.: 8(8732) 
22-61-72, факс: 8(8732) 22-79-84. Контактное лицо Беков Хамзат Юсупович или на сайте: www.
torgi.gov.ru.

Мы решили побеседовать 
с начальником отдела про-
даж туристической фирмы 
"Белла тур" Даной Русланов-
ной Оздоевой и спросить ее 
мнение относительно этого 
вопроса.

- Дана, скажите, сколько 
человек Вы успели отпра-
вить на отдых этим летом? 
И какие курорты пользуют-
ся большим спросом: рос-
сийские или зарубежные?

- В этом сезоне мы отпра-
вили отдыхать порядка по-
лутора тысяч человек. При 
этом отдых в России пользу-
ется гораздо меньшим спро-
сом, нежели заграничный. 
Из ста процентов отдыха-
ющих только порядка пяти 
выбирают курорты России, а 
восемьдесят девять процен-
тов отдыхающих выбирают 
конкретно Турцию.

Это происходит в  силу 
тех обстоятельств, что лю-
дям, во-первых, дороже об-
ходится российский отдых, 
а, во-вторых, добираться на 
машинах или поездах до ме-
ста отдыха им сложнее, чем 
на самолете. Всем гораздо 
проще провести два часа в 
самолете и чистеньким, бо-
дренькими оказаться сразу, 
скажем, в Турции, чем те-
рять время в душном авто-
бусе или поезде.

Многие ездят отдыхать так 
сказать "дикарем", то есть не 
через туристические фирмы, 
к примеру, в Дагестан, одна-
ко мы часто слышим о том, 
что там, если они позволяют 
себе что-нибудь купить или 
оплатить какие-либо допол-
нительные услуги, то отдых 

обходится им не дешевле, 
чем заграничный. При этом 
тот же турецкий отдых плюс 
к тому, что соразмерен с це-
ной российского, заранее 
предусматривает все те рас-
ходы и потребности чело-
века, которые у него обяза-
тельно возникают в процессе 
каникул. Одним словом, рос-
сийский отдых отличается 
тем, что изначально ты пла-
тишь мало, а по прибытию 
на место обнаруживается, 
что тебе необходимо еще 
то-то и то-то, на что уходят 
дополнительные средства. 
И итоговые подсчеты дают 
тебе понять, что экономия, 
на которую ты рассчитывал, 
лишая себя отдыха в уже 
наладивших десятилетиями 
свою работу заграничных  
курортах, не состоялась.

- Куда лично Вы посо-
ветовали бы ездить отды-
хать туристам?

- На мой взгляд, выгоднее 
всего сегодня ездить отды-
хать в Турцию. При этом не 
обязательно совсем выби-
рать отели пятизвездочные, 
можно обойтись и трех- и че-
тырехзвездочными отелями. 

Кроме того, очень хороший 
по климату отдых в Север-
ной Африке, в Тунисе. Тем-
пература там такая же, как и 
в Турции. Хороший отдых ту-
рист получит также в Грузии, 
Болгарии, Черногории. 

Но опять же возвращаюсь 
к тому, что еще один весо-
мый для ингушей плюс Тур-
ции состоит в том, что вылет 
осуществляется с Владикав-
каза и Минеральных Вод.

Надо понимать еще и то, 

что за границей сервис, что 
ни говори, на высшем уров-
не. Они следят за качеством 
питания. В каждом отеле у 
них работают специалисты, 
которые каждый день берут 
пищу на пробу. Они заботят-
ся о здоровье и комфорте 
своих туристов, гостей. Так-
же они очень качественно 
ухаживают за морем и при-
брежной зоной, территори-
ей отеля и гостиничными 
номерами. России, конечно, 
до такого сервиса очень да-
леко.

- Сколько примерно сто-
ит отдых за границей и в 
России?

- Турция обходится од-
ному человеку в среднем в  
25 000 рублей. Отдых в сред-
нем российском отеле при-
дется примерно по той же 
цене. Можно выбрать отель 
с одними только завтрака-
ми и тогда цена проживания 
будет, конечно, ниже: 10 000 
или 15 000 рублей. Однако 
при покупке отдыха в Турции 
перелет входит в стоимость 
путевки, а в России дорога 
оплачивается отдельно.

- Дана Руслановна, спа-
сибо Вам за ответы и со-
веты!

Спорить можно о чем угод-
но и сколько угодно, однако 
в конечном счете каждый вы-
бирает то, что ему выгоднее 
и приятнее. Поэтому жела-
ем каждому приятного лета, 
хорошего отдыха на море и 
максимального сохранения 
финансов.

Ася ГЕТАГАЗОВА

Второе дыхание
Многие из «крылатых словечек», привыч-

ных всем образных выражений, возникли 
очень давно. Библия, греческие мифы, дав-
ние исторические рассказы и предания – вот 
их обычные источники.

Но рядом с этим обильным слоем «кры-
латых слов» и поговорок есть и другой: эти 
рождаются ежедневно в гуще нашей живой 
жизни. Их создают люди искусства и науки, 
полей и заводов – все. Мы столкнемся со 
множеством таких словечек и присловий. 
Вот, пожалуй, первое из них. Оно получило 
теперь широчайшее хождение; создали ши-
рочайшее хождение; создали его физкуль-
турники, спортсмены, а еще точнее – бегуны.

Когда бегун – спортсмен упражняется в 
беге, рано или поздно он устает. Если дистан-
ция длинная, усталость становится нестер-
пимой: ноги отказываются бежать, сердце 
рвется из грудной клетки, и, самое главное, 
человеку не хватает дыхания. Остановиться?

Неопытный останавливается; мастер спор-
та продолжает бег через силу. И – о чудо! – 
спустя несколько секунд усталость проходит, 
грудь снова дышит легко, силы восстанавли-
ваются: пришло второе дыхание.

Лет двадцать назад термин этот употре-
бляли только бегуны – стайеры: он оставал-
ся их профессиональным термином. Сегодня 
он звучит в языке людей любых специально-
стей.

О втором дыхании говорят ученые, утом-
ленные работой, хотя за столом в лабора-
тории им не приходится задыхаться; говорят 
поэты, вернувшиеся к работе и успехам по-
сле провалов, неудач… «Второе дыхание», 
— теперь значит у нас: новый прилив сил. 
«Он обрел второе дыхание», — говорят се-
годня о любом человеке, поборовшем упадок 
сил и утомление.

Термин превратился в образное выраже-
ние, он вошел в язык.

Водить за нос
Поезжайте в Среднюю Азию. Там на доро-

гах вы увидите странную картину. Идет кро-
шечный мальчуган или девчурка и ведет за 
собой огромного верблюда. Животное идет 
послушно, потому что ребенок тянет его за 
веревку, привязанную к кольцу, продетому 
в ноздри. Попробуй не подчинись! И не хо-
чешь, а пойдешь следом, если ведут за нос. 
Продевали кольцо в ноздри и для укрощения 
свирепых быков.

Выражение «водить за нос» значит: обма-
нывать, обещать и не исполнять.

Змею (на груди) пригреть
Думают, что поговорка эта родилась после 

того, как мир узнал басню Эзопа «Крестьянин 
и Змея». Некий земледелец пожалел окоче-
невшую от холода змею и добродушно по-
ложил ее себе за пазуху. Отогревшись, змея 
начала с того, что ужалила сострадательного 
человека…

Смысл басни — в предупреждении от из-
лишней доверчивости, а слова «пригреть 
змею» стали иносказательным образом и та-
кой доверчивости и черной неблагодарности.

Лезть на рожон
Означает: в ярости и ослеплении идти во-

преки здравому смыслу на явную гибель, 
«нарываться» на неприятности. «Рожном» в 
старорусском языке (да и сейчас в местных 
говорах) назывался заостренный кол. Охо-
тясь с рожном или рогатиной на медведя, 
смельчаки, идя на зверя, выставляли перед 
собой острый кол. Напоровшись на рожон, 
медведь погибал.

Подготовила АСЯ ГЕТАГАЗОВА

Фаршированный перец - вкусное блюдо и яркое украшение 
стола. Фаршированный болгарский перец готовят с разными 
начинками, этот рецепт фаршированного перца предлагает 
традиционный вариант – мясной фарш с рисом. Перец, фар-
шированный мясом и рисом, не требует гарнира - он самодо-
статочен.

Для приготовления нам понадобятся следующие ингреди-
енты: 8-10 шт. болгарского перца, 400 г. фарша, 200 г отвар-
ного риса, 150 г. сметаны, 150 г. томатной пасты или кетчупа, 
200 г. моркови, 200 г. лука, соль, перец,  растительное масло.

Итак, перейдем к рецепту приготовления.

Репчатый лук нужно мелко нарезать, морковь натереть на 
мелкой терке, половину нормы моркови и лука соединить и 
обжарить на растительном масле. 

Смешать фарш и рис. Добавить обжаренные морковь и лук, 
посолить, поперчить, хорошо перемешать.

Перец очистить от семян, срезать верхушку, наполнить пе-
рец фаршем. Смешать томатную пасту и сметану, оставшие-
ся морковь и лук перемешать, уложить в емкость, в которой 
будут тушиться перцы. В емкость добавить сметанно-томат-
ный соус, перемешать и выложить фаршированные перцы. 
Налить воду так, чтобы она доходила до середины перцев. 
Тушить перцы на среднем огне под крышкой около 40 минут. 
Можно запекать в духовке. 

Блюдо готово. Подавать его можно со сметаной или с со-
усом, в котором тушились перцы.

Приятного аппетита!
Ася ГЕТАГАЗОВА

Рано по весне, едва толь-
ко проклюнется зелень на 
берегах наших рек и во-
доемов, спешит к нам из-
далека большой улит. Эту 
узнаваемую птицу вели-
чиной с голубя отличают 
длинные лапки и под стать 
им сильный, слегка изо-
гнутый вниз клюв. Такое 
сложение позволяет боль-
шому улиту вылавливать 
из воды мелкую рыбешку. 
Кроме этого в его рационе 
присутствуют различные 
насекомые и их личинки, 
черви, а также ракообраз-
ные. На зимние квартиры 

большой улит перебира-
ется в Австралию, Индию, 
Африку или на Ближний 
Восток. Впрочем, не менее 
комфортно ему зимуется и 
на юге Каспия, в Пакистане 
или в Индонезии. Такой уж 
он заядлый путешествен-
ник.

- НАБЛЮДАТЬ за большим 
улитом можно долго, - рас-
сказывает фотограф Роза 
Даурбекова. – И самое за-
хватывающее зрелище – это, 
конечно, его охота. Питается 
птица в основном водными 
насекомыми - водомерками и 
другими водяными клопами, 
личинками двукрылых, стре-
коз, а также мальками рыб. 
На зимовках, конечно, его 
дожидаются особые делика-
тесы – там он употребляет в 
пищу мелких крабов, моллю-
сков, полихет.

Свою добычу большой 
улит ловит в воде, при этом 
часто заходит в неё доста-
точно глубоко, погружаясь по 
самое брюхо. Не менее вир-
туозно он собирает добычу с 

поверхности ила или сырого 
песка. Исследовать ил в по-
исках пропитания вообще 
одно из самых его любимых 
занятий.

Задумав полакомиться ры-
бой, эта подвижная и ловкая 
птица бегает по мелководью 
и делает резкие повороты 
всем телом из стороны в 
сторону, погружая при этом 
в воду клюв и иногда даже 
голову. Рыбу схватывает 
концом клюва поперёк тела, 
потом поворачивает резкими 
движениями и заглатывает.

Владения большого улита 
обширны и простираются от 

Шотландии и Скандинавско-
го полуострова до Камчатки 
и низовьев Амура. В евро-
пейской части России он 
гнездится от лесотундры до 
смешанных лесов. Гнездо 
этой птицы располагается на 
земле среди густых низко-
рослых кустарников, часто у 
маленького деревца или пня, 
на моховых кочках, между 
поваленных деревьев на вы-
рубках или между камней на 
горных, покрытых кустарни-
ком склонах. При этом обяза-
тельно присутствие рядом с 
гнездом крупного заметного 
предмета. 

Появившиеся на свет птен-
цы отлично плавают и охот-
но идут в воду. Им вполне по 
силам переплыть небольшой 
водоём. Уже через месяц 
они встают на крыло и начи-
нают более активно изучать 
окрестности.

Ахмет ГАЗДИЕВ
На снимке: 

большой улит на охоте
Фото 

Розы ДАУРБЕКОВОЙ

ГОД ЭКОЛОГИИ

МАЛЕНЬКИЕ 
ХИТРОСТИ 

БОЛЬШОГО УЛИТА

ЭТО МОЖНО ПРИГОТОВИТЬ И НУЖНО СЪЕСТЬ

ФАРШИРОВАННыЕ 
ПЕРЦы

Утерянный диплом № 110724 17366079, выданный Государственным казенным професси-
ональным колледжем "Кабардина-Балкарский колледж" в 2017 году на имя Кодзоевой Хади 
Вахаевны, считать недействительным.

МОРСКАЯ ЭКОНОМИЯ: 
КУДА ЕХАТЬ?

Ингуши сегодня могут позволить себе отдых на море не только в России, но 
и за границей. И, конечно, мы, как и все люди на планете, большие любите-
ли путешествовать, купаться в море, загорать на пляжах вместе со свои-
ми семьями. Сегодня, когда  в принципе большинство из нас уже имеют 
опыт отдыха как в пределах нашей страны, так и за ее пределами, у нас 
возникает вопрос: куда ездить выгоднее и приятнее? В социальных сетях 
представители нашей нации нередко спорят. Одни считают, что поездки на 
море за границу - пустая трата денег, ведь в России также есть масса мест, 
курортов, где может поплавать в морской воде. Другие утверждают, что от-
дых за границей гораздо более качественный и при этом ничуть не дороже 
российского.

МИНУТКА ПРОСВЕЩЕНИЯ

В южной зоне второго дивизиона сыгран 
третий тур. Назрановский «Ангушт» после 
домашней победы над ФК «Чайка» играл на 
выезде в городе Новокубанске с местным 
«Биологом», и проиграл хозяевам поля 1-2. 
Казалось бы, ничего такого, краснодарцы да-
леко не слабый соперник, к тому же играет 
команда дома, поддержка болельщиков и 
прочее. Но дело в том, что наши футболи-
сты, доминируя в первом тайме, упустили 
несколько реальных возможностей повести 
в счете, а если говорить начистоту, растран-
жирили  созданные моменты. Не забили из 
выгодных ситуаций Ахмед Парчиев и Заурбек 
Конов. Понятно, что такой поворот событий 
ни в коем случае не устраивал хозяев поля. 
Они выстояли в первом тайме и во второй по-
ловине матча дважды, сначала на 56 минуте 
Денис Селищев, а затем еще через 18 минут 
Юрий Дмитриенко забили два мяча в ворота 
Хазбулата Хамхоева. 

Получив две пробоины, гости кинулись 
отыгрываться, но хозяева поля умело игра-
ли в обороне и умело  гасили атаки назра-
новцев. Только на 90 минуте Заурбек Конов 
сумел, наконец,  поразить ворота биологов, 
но отыграться нашей команде уже не хвати-
ло времени. Как говорится, поздно спохвати-
лись.

Наблюдая за командой с начала первен-
ства России, хотелось отметить, что «Ан-
гушт» подводит слабая реализация голевых 
моментов. Футболисты стараются, много со-
зидают, есть опытные мастера, но голов пока 

мало. Главный тренер команды Иса Мархи-
ев постоянно сетует на слабое завершение 
атак и на тренировках пытается научить сво-
их подопечных бить точно в цель. Не будем 
развивать эту тему дальше. Сыграно всего 
три тура и вся борьба еще впереди, но ста-
рые «болячки» надо излечить. Без голов нет 
побед, нужна реализация.

В отличие от отчетного матча, третий тур 
оказался богатым на голы. Забито 23 мяча, 
и стоит отметить, что в четырех матчах за-
фиксированы результативные ничьи. Так, в 
Ставрополе местные динамовцы, после чув-
ствительного поражения в Нальчике 1-4 при-
нимали армейцев из Ростова-на-Дону. Эта 
игра закончилась со счетом 3-3. С таким же 
счетом сыграли в Махачкале «Легион-Дина-
мо» и «Спартак» из Владикавказа.  «Чайка» 
после поражения в Назрани на своем поле 
принимала «Спартак» из Нальчика и не су-
мела выиграть у гостей, ничья 1-1. Вничью, 
но только 2-2 сыграли в Ростове-на-Дону 
«Академия» и «Дружба» из Майкопа. Удач-
ливее других оказались в третьем туре ли-
деры: «Афипс» на своем поле со счетом 2-0 
обыграл  «Черноморец» из Новороссийска. 
С таким же счетом  «Армавир» в  домашнем 
матче выиграл у пятигорского «Машука-
КМВ».   

8 августа «Ангушт» на своем поле прини-
мает ФК «Легион-Динамо» из Махачкалы, и 
мы приглашаем вас на стадион.

М. ХАНИЕВ

Ректорат, Ученый Совет и профессорско-преподавательский состав Ингушского госу-
дарственного университета с глубоким прискорбием сообщают о скоропостижной кончине  
декана финансово-экономического факультета университета 

Кодзоева  Магомеда Умалатовича  
и выражают искренние соболезнования родным и близким покойного.
Дала гешт долда цунна. Дала къахетам болба цох.

Футбол. Зона «Юг»

Поздно спохватилисьЗампред Комитета Госду-
мы по охране здоровья Ни-
колай Говорин предложил 
работодателям поощрять 
некурящих сотрудников. Он 
считает, что такие люди име-
ют право на дополнительный 
отпуск.

Улучшить некурящим усло-
вия работы депутат считает 
справедливым потому, что 
они не выходят на переку-
ры, берегут свое здоровье и 
меньше болеют. Говорин от-
метил, что им нужно давать 
три дополнительных дня 
оплачиваемого отпуска.

"Мы подумываем, чтобы 
внедрить какие-то экономи-
ческие рычаги, влияющие на 
мотивацию здорового образа 

жизни", – цитирует парла-
ментария Life.ru. Также зам-
пред прокомментировал ут-
вержденный правительством 
России проект под названи-
ем "Формирование здорово-
го образа жизни", целью ко-
торого является повышение 
числа приверженцев ЗОЖ 
среди населения страны до 
60% к 2025 году.

Такую меру Говорин на-
звал своевременной и очень 
правильной. "Более того, в 
будущем мы хотим разрабо-
тать индикаторы здоровья 
для того, чтобы врачи отчи-
тывались не только по пока-
зателям диагностированных 
заболеваний, но и несли от-
ветственность в конечном 

счете за контингент здоро-
вого населения", – заключил 
депутат.

Как писали Dni.Ru, в июне 
2017 года в Минздраве за-
фиксировали резкое со-
кращение курения табака 
и употребления спиртных 
напитков жителями России. 
Особенно ярко эта тенден-
ция видна среди молодежи.

Вместе с тем, согласно ре-
зультатам международного 
исследования, наша страна 
оказалась на четвертом ме-
сте по количеству курильщи-
ков и смертей, связанных с 
курением. В 2015 году из-за 
вредной привычки умерли 
283 тысячи россиян.

Некурящим россиянам улучшат условия работы


